

Hyacinthe, encore professeur de sciences (1885-1904), supérieur (1904-1913), vice-supérieur depuis 1913 et en même temps professeur. Organisateur et premier directeur du laboratoire officiel du gouvernement de Québec au séminaire même de Saint-Hyacinthe (1889-1901). Tout en demeurant au séminaire de Saint-Hyacinthe, aussi professeur de physique à l'université Laval de Montréal, depuis 1897. Délégué du gouvernement canadien au congrès scientifique international de Paris (1900), de l'université Laval de Montréal au congrès des universités de l'empire britannique à Londres en Angleterre (1912) et au congrès géologique international de Toronto (1914). Visiteur du collège militaire de Kingston (1906-1912) ; membre de la Commission de conservation du Canada, du bureau des examinateurs des chimistes officiels et l'un des membres-fondateurs de la Société internationale des électriciens de Paris. Maître ès arts, licencié ès sciences et docteur en droit de l'université d'Ottawa (1910). Auteur d'*A la poursuite de l'éclipse*, une plaquette (1905) ; de *l'Histoire du séminaire de Saint-Hyacinthe*, 2 volumes illustrés in-8 de 538 et 407 pages (1911-1912). Chanoine titulaire de la cathédrale de Saint-Hyacinthe, depuis 1906. Prêlat domestique du pape, depuis 1911.



COLLETTE (L'abbé Joseph-Ernest-Henri), né à Saint-Jean-Baptiste-de-Rouville, le 7 février 1888, d'Ardrien Collette, marchand, et d'Emma Lambert, fit ses classiques à Marieville, sa philosophie et sa théologie chez les Sulpiciens

de Montréal moins un an de théologie à Saint-Hyacinthe, où il fut ordonné par Mgr Brunault, le 25 juillet 1914. Vicaire à Saint-Damase-sur-Yamaska (1914), à Sainte-Hélène-de-Bagot (1914-1916), à Saint-Liboire depuis 1916.

CORDEAU (L'abbé Arthur-Andéol), né à Saint-Hyacinthe, le 15 avril 1887, de Joseph Cordeau, cultivateur, et d'Alida Marin, fit ses classiques à Saint-Hyacinthe et sa théologie au grand sémi-

